



AVRIL 2022 - NEWSLETTER INTERNE N° 13

ACTUALITÉS

> CH DE SAINTES ET DE SAINT-JEAN-D'ANGÉLY



UNE PREMIÈRE AU CENTRE HOSPITALIER DE SAINTES

Pour la première fois, le Centre Hospitalier de Saintes a diffusé en direct sur Facebook, une opération chirurgicale.

Le lundi 22 mars aux alentours de 10h30, l'équipe d'urologie a procédé à une cure de prolapsus devant plusieurs centaines de personnes connectées. Une vidéo en différé, vue depuis, par plus de 10 000 personnes.

L'objectif était à la fois d'offrir un support pédagogique aux internes et aux aspirants médecins, mais également de dédramatiser l'acte chirurgical pour le grand public.

Cette vidéo a particulièrement suscité l'intérêt de celles qui avaient déjà subi cette opération ou qui allaient la subir quelques jours plus tard.

Durant près d'une heure, le chirurgien a permis au public de comprendre son geste en l'amenant avec lui et expliquant en détails cette opération.

Une pédagogie parfaitement saluée dans les nombreux commentaires postés sur notre page Facebook.



EXTENSION DU SERVICE D'HÉMODIALYSE

Le service d'hémodialyse va prochainement augmenter sa capacité d'accueil des patients en passant de 16 à 24 box. Le chantier est actuellement en cours avec une livraison prévue pour fin juin début juillet 2022. Cette extension va permettre d'effectuer 2 séries de patients par jour, l'arrêt des soins en nocturne (actuellement jusqu'à minuit les lundis, mercredis et vendredis), la reprise de l'éducation thérapeutique des patients, un accueil des patients dialysés en vacances sur le centre et sud du département.

Un groupe de travail pluriprofessionnel se réunit de manière hebdomadaire afin d'avancer sur les problématiques de déménagement, d'organisation, de fiches de poste des soignants, de positionnement des patients. Un grand merci à toutes les équipes (médicales, paramédicales...) pour leur implication dans ce projet.



EXTENSION DU SERVICE D'HÉMODIALYSE

Le service d'hémodialyse va prochainement augmenter sa capacité d'accueil des patients en passant de 16 à 24 box. Le chantier est actuellement en cours avec une livraison prévue pour fin juin début juillet 2022. Cette extension va permettre d'effectuer 2 séries de patients par jour, l'arrêt des soins en nocturne (actuellement jusqu'à minuit les lundis, mercredis et vendredis), la reprise de l'éducation thérapeutique des patients, un accueil des patients dialysés en vacances sur le centre et sud du département.

Un groupe de travail pluriprofessionnel se réunit de manière hebdomadaire afin d'avancer sur les problématiques de déménagement, d'organisation, de fiches de poste des soignants, de positionnement des patients. Un grand merci à toutes les équipes (médicales, paramédicales...) pour leur implication dans ce projet.



JE DÉCLARE UN ÉVÈNEMENT VIOLENT

Dans le cadre de sa politique de gestion et de prévention des risques professionnels et des risques psychosociaux, la Direction des Ressources Humaines (DRH) et la médecine du travail ont mis en place un formulaire de déclaration des événements violents intitulé "Fiche violence".

Il est disponible sur Intranet : rubrique Sécurité/risques : Déclarations internes violence envers les professionnels/ accéder au formulaire informatisé à compléter en ligne.

Il est important de distinguer cette fiche violence de la fiche d'évènement indésirable dédiée à la déclaration des incidents liés à la prise en charge du patient.

Ainsi, si un évènement, une agression physique ou verbale a porté atteinte à votre intégrité physique et/ou psychologique, vous pouvez le déclarer par le biais de cette fiche violence. Son utilisation permet au service de santé au travail et à la DRH d'analyser la situation et, le cas échéant, de mettre en place des actions de prévention individuelles et collectives.



UNE NOUVELLE APPELLATION POUR LES INSTITUTS DE FORMATION

Depuis le début d'année, les instituts de formation IFSI et IFAS porte une même appellation : L'IFMS - Institut de Formation des Métiers de la Santé.

Ainsi l'IFMS regroupe désormais l'institut de formation en soins infirmiers, l'institut de formation des aides-soignants (Saintes et antenne de Royan) et un pôle de formation continue

N'hésitez pas à venir découvrir notre offre de formation continue sur notre site internet > www.ifs-i-fas-saintonge.fr



INNOVATION DANS LA FORMATION DU PROCESS DE LA TRANSFUSION SANGUINE

Cette année l'IFMS innove dans la formation du process de la transfusion sanguine. Ainsi avec la sécurité transfusionnelle des patients en fil rouge au sein de l'unité d'enseignement 4.4S4 "Thérapeutique et contribution au diagnostic médical", de nouveaux outils ont été mis en place au profit de l'apprentissage des étudiants infirmiers :

- > La réalité virtuelle : support immersif permettant de réaliser une transfusion virtuelle et d'en analyser en groupe le déroulé et permettre une meilleure compréhension.
- > La transfusion de l'horreur : apprentissage par l'erreur avec travail autour des erreurs possibles au cours d'une transfusion sanguine, du prélèvement immuno-hématologique à la pose d'un produit sanguin labile.



ÇA S'EST PASSÉ PRÈS DE CHEZ NOUS : ÊTRE DIFFÉRENT, C'EST NORMAL, NON ?

Le 21 mars, c'était la journée mondiale de la Trisomie 21 ! L'équipe centrale hôtelière (ECHO) et l'équipe centrale d'accompagnement et de brancardage (ECAB) ont joué le jeu en portant des chaussettes dépareillées ! Ce geste permet de sensibiliser à la différence. Un grand merci aux équipes pour leur mobilisation.



OUVERTURE D'UNE ANTENNE DE L'IFMS À ROYAN

Lundi 21 mars, l'IFMS de Saintes a ouvert une antenne de formation pour les aides-soignants à Royan. 12 élèves ont démarré leur apprentissage dans les locaux du CAREL à Royan ainsi qu'à l'IFMS de Saintes pour les apports pratiques. Nous leur souhaitons une belle rentrée et une année riche de partages !



EHPAD DE SAINT-JEAN-D'ANGÉLY ET DE SAINT SAVINIEN : DÉPISTAGE BUCCO-DENTAIRE EN EHPAD

Parce qu'avoir des dents en bonne santé conditionne notre bien-être.

Parmi les résidents en EHPAD, 35 à 50% de la population souffrirait de problèmes bucco-dentaires, souvent mal repérés.

Dans le cadre de ses missions de prévention-santé publique, le Centre Hospitalier de Saint-Jean-d'Angély a organisé des journées de dépistage bucco-dentaire pour les résidents des EHPAD.

L'objectif était de mieux connaître les besoins en matière d'hygiène et de soins bucco-dentaires. Ce sont au total 36 résidents de l'EHPAD angérien et savinois qui ont pu en bénéficier.

Ce dépistage, entièrement gratuit, a été réalisé avec le concours des étudiants de l'UFR d'Odontologie de l'Université de Bordeaux.

En pratique, les étudiants ont pu regarder la bouche des résidents (lèvres, dents, gencives, palais, langue et intérieur des joues, appareil dentaire) et leur indiquer les soins éventuels à réaliser ainsi que des conseils pour améliorer leur santé bucco-dentaire.

Les besoins de soins identifiés lors du dépistage seront organisés dans un second temps avec l'équipe soignante de l'EHPAD et le chirurgien-dentiste habituel du résident.



EHPAD DE SAINT-JEAN-D'ANGÉLY : UN CONOURS POUR LE PRINTEMPS DES POÈTES

Les résidents de l'EHPAD angérien ont une nouvelle fois fait preuve de créativité.

A l'occasion du printemps des poètes qui s'est déroulé du 12 au 28 mars, les résidents ont eu le plaisir d'exposer leurs créations au sein du Centre Hospitalier de Saint-Jean-d'Angély.

Professionnels, patients, consultants, familles... ont pu ainsi découvrir les différentes réalisations et voter pour l'œuvre qui les a le plus touchée.

La gagnante du concours est Monique B. avec 77 votes. Elle s'est vue remettre un diplôme, une coupe et un oeuf en chocolat. L'ensemble des participants a également bénéficié de gourmandises chocolatées. Bravo à tous !



EHPAD DE SAINT SAVINIEN : TRAVAUX DE RÉNOVATION

Afin d'améliorer la qualité de vie et le confort hôtelier de nos résidents, 6 chambres de l'EHPAD feront prochainement peau neuve. En effet, depuis le 01 avril et jusqu'au 15 mai, l'équipe des ateliers de l'établissement savinois procèdera à des travaux de rénovation. Un grand merci à ces professionnels qui font toujours preuve d'un travail de grande qualité.

LE POST FACEBOOK DU MOIS



SAVE THE DATE



ÇA VA SE PASSER PRÈS DE CHEZ NOUS : 12 AVRIL - JOURNÉE DE LA TISANERIE

La MNH proposera le 12 avril prochain, une journée tisanerie au Centre Hospitalier de Saintes.

Tout au long de la journée entre 11h et 16h, les professionnels de l'établissement pourront déguster différentes tisanes et en découvrir leurs bienfaits.

RDV le 12 avril à l'entrée des personnels (niveau -1) pour un moment détente.



DU 25 AVRIL AU 01 MAI SEMAINE EUROPÉENNE DE LA VACCINATION

Cette année la semaine européenne de la vaccination aura lieu du 25 avril au 1er mai 2022.

En 2022, nous mesurons plus que jamais que la meilleure protection, c'est la vaccination.

Je Me vaccine, je NOUS protège !

Les campagnes de vaccination contre la Covid-19 (primo vaccination et rappels) sont toujours en cours mais ne doivent pas faire oublier l'importance des autres vaccinations pour préserver la santé de tous. En effet, il existe des marges de progression des couvertures vaccinales comme par exemple celles concernant la vaccination contre les HPV pour la prévention du cancer du col de l'utérus, ou celles des enfants et adolescents contre le virus de l'hépatite B ou du méningocoque C.

"J'entends beaucoup de choses sur la vaccination, où trouver de l'information fiable ?"

>> sur www.vaccination-info-service.fr, le site de référence qui répond à vos questions.

1^{ÈRE} ÉDITION

Des foulées hospitalières

2 KMS - 5 KMS - 10 KMS



Les Centres Hospitaliers de Saintes et de Saint-Jean-d'Angély organisent leur première course pédestre réservée aux hospitaliers de la direction commune.

RDV le samedi 04 juin matin sur le parvis du Centre Hospitalier de Saintes. Arrivée prévue au jardin public.

INSCRIPTIONS PAR EMAIL

JUSQU'AU 15 MAI

cellule-communication@ch-saintonge.fr

Préciser prénom, nom, parcours (2 kms, 5 kms ou 10 kms), adresse email et taille de t-shirt

Un village partenaire ouvert à tous permettra aux services qui le souhaitent de proposer un stand de prévention ou de dépistage. Inscriptions par email avant le 30 avril.

Direction communication: CH de Saintes & de Saint-Jean-d'Angély - Crédit photo: Adobe Stock - Création 03/2022



RESSOURCES HUMAINES

> L'INFO RH

BENVENUE



BIENVENUE AUX NOUVEAUX PROFESSIONNELS

La direction commune instaure cette année des soirées d'intégration pour accueillir ses nouveaux arrivants.

Au premier semestre, elles se tiendront le 12 mai de 18h à 22h à l'EDEN pour le Centre Hospitalier de Saint-Jean-d'Angély et les structures de Matha et Saint Savinien et le 9 juin de 18h à 22h à l'Abbaye aux dames pour les nouveaux arrivants du Centre Hospitalier de Saintes. Un cocktail dînatoire viendra clôturer ces événements.

Les intéressés recevront une invitation par voie postale.



LANCEMENT DE LA CAMPAGNE D'ÉVALUATION PROFESSIONNELLE

La campagne d'évaluation professionnelle 2022 de la direction commune débute le 7 avril et se terminera le 15 septembre. Les évaluateurs sont invités à programmer les entretiens entre le 15 avril et le 1er septembre. Des guides "Evalueurs" et "Evalués" sont disponibles sur Intranet dans la rubrique Professionnels/ Gestion des carrières / GMPC.

Mesdames Robinaud (1992) et Lavaud (1311) du Pôle Développement des RH sont à la disposition des évaluateurs pour les accompagner tout au long de la campagne.



STÉPHANIE MOREAU, CADRE DE SANTÉ

"En tant qu'infirmière puéricultrice, j'ai débuté ma carrière en réanimation pédiatrique au Centre Hospitalier du Mans. Puis en 2000, je suis arrivée en Charente-Maritime où j'ai exercé pendant 10 ans en protection maternelle et infantile. J'ai ensuite intégré le Centre Hospitalier de Niort où j'ai exercé comme responsable de la crèche du personnel, cadre de nuit, puis cadre en pédiatrie et urgences pédiatriques. C'est avec plaisir que je rejoins aujourd'hui l'équipe d'encadrement du pôle parents-enfants du Centre Hospitalier de Saintes comme cadre en néonatalogie et au CAMSP."

Période du 01 au 31 mars 2022



MÉDICAUX

Saint-Jean-d'Angély :
Bonne route au Dr Christian Lienart, angiologue



MÉDICO-TECHNIQUES

Saintes :

- Camille Corazza, Préparateur en pharmacie
- Hélène Coste, MERM

Bonne route à Lucas Rancon, AEQ



ÉDUCATIFS ET SOCIAUX

Saintes :

- Céline Martins, Psychologue
- Amandine Naudin, Educatrice jeunes enfants
- Anne Pichot, Educatrice spécialisée

Bonne route à Louise Blais et Lorène Faure, Psychologues

Matha :

- Emilia Hauquin, Educatrice spécialisée

Bonne route à Brigitte Boutet, Educatrice spécialisée

Saint-Jean-d'Angély :

- Marie-Christine Morel, Assistante sociale



TECHNIQUES ET LOGISTIQUES

Saintes :

- Yuri Catalano, ASH
- Christophe Candau, OPQ



SOIGNANTS

Saintes :

- Emmanuelle Buzisa Kasombo, IDE
- Katia Del Castillo, AS
- Frédéric Lyons, IDE
- Marie-Claude Mennock, AS
- Elodie Thillard, IDE

Bonne route à Anaïs Boudoire et Léa Volpato, IDE

Saint-Jean-d'Angély :

- Laury Furmaniak, IDE

Saint Savinien :

- Natacha Delage, ASHQ
- Sylvie Nouhaud, IDE

Bonne route à Surya Bordas, ASHQ, Stéphanie Neveux, IDE



ADMINISTRATIFS

Saintes :

- Céline Meynieu, AMA
- Emmanuelle Pierre, Adjoint administratif
- Dorothée Tarde, Adjoint administratif

Bonne route à Michèle Chabert, AMA ; Isabelle Delaville et Marion Musseau, Adjoint administratifs



**COORDINATRICE EN SANTÉ MENTALE SUD
17**

Elle a pour mission de mettre en œuvre la politique santé mentale sur le territoire du GHT portée par l'ARS (Agence Régionale de Santé) en lien avec les établissements de santé.

L'objectif se décline en actions opérationnelles : appui technique pour l'élaboration et la mise en œuvre du PTSM (plan territorial en santé mentale), animation des réseaux en santé mentale, appuyer les instances de gouvernance et la construction d'actions des CLSM (conseil locaux en santé mentale), mise en œuvre de la stratégie multimodale nationale de la prévention suicide.

Coordinatrice Santé Mentale : Jessy Grenat
06.83.84.18.90



ON PARLE DE NOUS DANS LES MÉDIAS



ON PARLE DE NOUS DANS LES MÉDIAS

Groupe QDN > Christopher Albano - Direction de la communication, Kévin Beverina - IFSI/IFAS, Mathilde Cosnier - Direction communication, Elisa Couturaud - Direction des Ressources Humaines, Madeleine Digeos - Direction des Services Techniques, Suzy Ferchaud - Direction des Achats et des Ressources Matérielles, Frédérique Oturbon - Direction des soins, Grégory Petit - Direction des soins.



> VOIR LE SITE DU
CH DE SAINTES



> VOIR LE SITE DU
CH DE SAINT-JEAN-D'ANGÉLY

